



**Plattdeutsch in der Pflege ist eine Bereicherung des Bildungsangebotes in der Berufsfachschule Altenpflege.**

**„Das macht richtig Spaß und hilft mir, mit meinen Bewohnern schneller in Kontakt zu kommen“.**

**„Jetzt kann ich Bewohner, die Platt sprechen, viel besser verstehen und sie fühlen sich auch viel wohler“.**

**So kommentieren die Altenpflegeschülerinnen des 1. Ausbildungsjahres den Plattdeutsch- Unterricht.**

**Die plattdeutsche Sprache wird als „Türöffner“ für Menschen gelernt, die ihr ganzes Leben Plattdeutsch gern gesprochen haben, und die sich in dieser Sprache sicher fühlen.**

**Auch für dementiell erkrankte Menschen ist die vertraute Sprache ein wichtiger Schlüssel, um sie in ihrer Lebenswelt zu erreichen.**

**Im Unterricht werden Sprichwörter, Brauchtum, Geschichten und Alltagsdialoge vermittelt.**

**Die Platt- Deutsche –Sprache ist sehr wichtig für den Beziehungsaufbau und sie ist hilfreich den Pflegealltag zu gestalten.**

**Die Beziehungsgestaltung zu den pflegebedürftigen Menschen wird sehr erleichtert und die Pflege ist viel individueller, daher ist der Unterricht eine wichtige Ergänzung in der Ausbildung.**

**Der Unterricht sollte unbedingt in der bisherigen Form fortgesetzt werden.**

**Rostrup, den 7.12. 2017**

**R. Adamske**